

## PRECIOS DE SUSCRICION.

rs. mes y 20 trimestre en Murcia.  
 id. mes y 23 trimestre fuera.  
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.  
 Con figurin 3 rs. mas el trimestre.  
 Los pagos son adelantados.  
 Números sueltos del día á TRES  
 artos, atrasados á SEIS.

# LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

## PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios á 36 ctms.  
 si se publica menos de 8 días; á 27  
 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á  
 18 si pasa de 12. A los suscritores  
 se rebaja la tercera parte de dichos  
 precios. Para todo lo que se inserte  
 fuera de la plana de anuncios rigen  
 otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 53.

## RETRATOS FOTOGRAFICOS

de  
 CARLOS VALCARGEL, comandante  
 de la fragata de guerra, *Resolucion*;  
 JOSE ZORRILLA, poeta;  
 R. PETROPOLIS ó sea el *Hombre-elástico*,  
 (en diferent s distlocaci nes) y de  
 LLE. LÉBOUYS, célebre violinista.  
 Se venden á 4 rs. en la imprenta de  
 de periódico y casa del fotógrafo se-  
 or Laurent Rouede, plaza de-Chacon.

## LA PAZ DE MURCIA.

## DOS DIAS EN LISBOA.

(Continuacion.)

Todos son peores. Los alquileres de Lisboa son de dos caballos, si no por su sangre árabe y su buen pelo, á lo menos por la seguridad y ligereza con que suben bajan las muchas cuestras que tienen algunas calles de la ciudad, se van haciendo menos desagradables con el uso.

Los precios que tienen establecidos por carrera, son 300 reis (unos cinco reales y medio) dentro de la ciudad y 400 por hora.

Hay tambien omnibus que tienen carreras determinadas, y cuyo precio es desde 40 á 100 reis.

Elegido nuestro simon (carrojaje oxada) algun compañero de la prensa madrileña y mi persona dimos con nuestras maletas en un modesto y asiado hotel español de la *Rua da Bella Rainha*.

Ya estábamos dentro de Lisboa, y por lo tanto dispuestos á visitarla.

Desde luego me dirigí á la playa donde queria ver si el mar estaba detrás del Tajo.

La *Rua da Bella Rainha*, que debe este nombre al casamiento del rey actual con la princesa Pia de Saboya, en cuyo obsequio se la bautizó así, quitándole el de *Rua da Prata* que llevaba antes, es como sus inmediatas las *Ruas Augusta* y *Aurea*, de las principales de Lisboa, y aunque yo lo deploro, superior á las mas, si no á todas las principales calles de nuestra corte.

Estas calles y la grandiosa plaza llamada *Ferreiro do Paso*, me entretuvieron agradablemente, de camino para los muelles.

En el *Ferreiro do Paso* admiré la suntuosa estatua de D. José I á caballo, que está colocada en su centro; es superior, segun opinion de muchos, á la de Felipe IV, que se levanta en nuestra plaza

de Oriente; yo, sin desconocer su valla, no la creo tan valientemente ejecutada como la nuestra.

El pedestal sobre que descansa, los atributos mitológicos que la ciñen, y la magnífica verja que la circunda, son, en verdad, suntuosísimos y de mas valor artistico: todo eso conocido.

La plaza, en general tambien me parece superior á cuantas existen en Madrid; sus tres frentes de edificios ocupados por las oficinas del Estado, son de mucho gusto: el otro frente, el de la parte del sur, nunca podrá Madrid tenerlo: es el mar.

Se entra á esta plaza por el magnífico arco de la *Rua Augusta*, obra la mejor de Lisboa en este género en que tanto escasea. El arco no está del todo concluido; y, segun me dijeron, la obra que actualmente están allí haciendo, es para coronarlo con un magnífico reloj.

Bajé por el muelle *Caes dos Colunmas*, y ya me tiene Vd. frente al mar.

Interrogué á un marinero.

El objeto que me llevaba con tal precipitacion á los muelles, era averiguar si estaba allí todavia anclado el famoso y curioso monitor anglo-americano nombrado *Miantinomoh*, del que me habian hablado los oídos en el camino.

El buque estaba de cuarentena, y debía partir de un instante á otro. Era, pues, preciso apresurarse para ver la maravilla.

Tomé un hote y me lancé en busca del *Miantinomoh*, anclado á alguna distancia de los muelles.

El vapor *Mindello*, de la marina portuguesa, se dispuso entonces á salir para Civita-Vecchia, en cuyo punto va á quedar á las órdenes del embajador duque de Saldanha.

Tentado estuve por pedir que me admitieran á bordo; tanto me encantaba en aquellas horas la mar, que estaba bella en extremo. Me resigné, sin embargo, á quedarme, y visitar el monstruo americano. Necesitaba conocimientos especiales para describir á Vd. este raro buque, que llama fuertemente la atencion de cuantos lo visitan. Sus dimensiones son de 260 piés de largo, por 56 de ancho.

En dos torres giratorias lleva cuatro cañones monstruosos, que calzan balas de 400 libras y gastan 60 libras de pólvora en cada disparo. El peso de cada una de sus anclas es de 1,000 kilogramos.

La tripulacion la componen 22 oficiales, 120 hombres y 12 soldados para la policia del barco. Sus costados apenas sobresalen del agua media vara, y parece que aun se sumerge mas en caso de combate, descubriendo solo las dos torres y la chimenea, que son de hierro de cinco pulgadas de espesor.

Estos son datos que recogí, gracias á la amabilidad del capitán Beaumont, acerca del que oí una curiosa historia, que fué causa de que se le entregara el mando del buque, historia que callo hoy por si fuese cuento.

Cuando volvia de mi paseo marítimo supe que el ministro de Negocios extranjeros, Sr. Casal Rivero, obsequiaba en su casa con un banquete á los Sres. Calonge, Orovio y otros varios españoles que fueron designados por el ministro de España, Sr. Bañuelos.

Por la noche se reunió allí lo mas escogido de la sociedad portuguesa, con los cuales alternamos breves instantes algunos expedicionarios, que poco después nos dirigamos al teatro de San Carlos, donde dimos cantar «Los lombardos» á la Rey-Balla, aquella rubia prima donna que tantos aplausos recibió la temporada pasada del público de nuestro teatro de Oriente y al conocido Monghini.

Así acabamos otros y yo el día primero de nuestra estancia.

Diré á V. en otra carta las variadas impresiones que el aspecto de Lisboa me ha producido.

Sus calles, sus paseos, sus mujeres, el club, el gremio literario, la real asociacion de ganaderos, todo cuanto al vuelo he podido admirar, se complacerá en irlo refiriendo á V. su afectísimo.—R.

(De la Reforma)

La «Gaceta Industrial» que hace algunos años que vé la luz pública en Madrid se hace mas recomendable cada dia por el acierto con que sabe escoger los artículos, acompañados de los correspondientes grabados destinados al fomento de la industria en nuestra nacion, no olvidando con este objeto el dar cuenta de todos los inventos que se hacen en el extranjero dando noticia detallada de todas las novedades que ocurren en los tres números mensuales que publica siendo el precio de suscripcion al año 70 rs. pudiéndolo hacer en la administracion de

nuestro periódico ó directamente en la de Madrid calle de Preciados números 40 y 51 bajo.

Dice «El Isleño» de Palma de Mallorca:

«Ahora que tanto se habla de la venida á Mallorca de Su Santidad Pio IX, bueno será recordar que ha estado otra vez en esta capital, y por cierto en una situacion bastante difícil. En 1823 una mision religiosa que se dirigia á Chile, y de la cual formaba parte el canónigo Pedro Mastai, hoy príncipe de la iglesia cristiana con el nombre de Pio IX, á causa de un temporal se refugió el buque que la conducia en la rada de Palma. La junta de sanidad de esta capital á causa de haber tocado el buque en puntos donde reinaba la peste, impuso una rigurosa cuarentena á dicho buque, y habiendo conocido las autoridades de la isla que la mision se dirigia á las colonias españolas entonces sublevadas, ordenaron que el jefe de la mision pasase á tierra, desde donde fué trasladado á los calabozos del lazareto en compañía de Pedro Mastai, donde permanecieron cinco dias privados de toda comunicacion, al cabo de los cuales fueron puestos en libertad.

Seguramente que si Su Santidad Pio IX piensa en estos momentos en Mallorca no dejará de recordar este episodio de su vida.»

Entre los setenta y tres jóvenes presentados á exámen para el ingreso de diez y seis plazas en el colegio naval de San Fernando, se encuentra nuestro paisano don Manuel Perez y Gayá, hijo de don Zacarias Perez Diaz. Damos por ello la mayor enhorabuena al joven Perez y á su familia por el triunfo obtenido en tan reñida contienda, y á el Sr. D. Ramon Acosta, director del Colegio preparatorio en aquella ciudad, por los buenos y abundantes resultados que está dando en los alumnos que procedente del mismo ingresan en nuestra Armada.

El Excmo. Sr. Obispo ha tenido á bien disponer que los exámenes que han de sufrir los aspirantes á órdenes en las próximas temporadas de Santo Tomás, tengan lugar en el salon del sínodo de su palacio episcopal en los dias 5, 6 y 7 del presente diciembre á las 9 de la mañana; y que los refe-

ridos aspirantes practiquen los ejercicios espirituales desde el 12 al 21, ambos inclusivos.

Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado, después de practicar la santa pastoral visita y conferir el Santo Sacramento de la Confirmación en los pueblos, de Alcantarilla, Nora, Raya, Palmar, Aljezares y Beniajan, según teníamos anunciado, pasó en los días 27 y 28 á los de Cabezo del Esparragal y Monteagudo, el 29 á Espinardo, y actualmente se halla en Guadalupe,

El general Sabine ha deducido de las observaciones astronómicas hechas durante siete años en Kevo, y de las hechas en otras partes del globo, que existe una variación magnética, la cual depende evidentemente de la posición de la luna respecto al meridiano terrestre y que presenta los mismos caracteres esenciales en los diferentes países.

Si ha de darse crédito al «Memorial de la Loire», se ha hecho un gran descubrimiento en muy poco tiempo y á algunas leguas de Saint Etienne. El inventor, que se llama Luciano Tracol, parece que ha encontrado el medio de producir la seda sin recurrir al gusano. Partiendo del principio de que el gusano no es más que el hábil instrumento que confecciona el producto encerrado en la morera, Luciano Tracol se ha ingeniado de modo que ha logrado extraer el precioso producto del árbol mismo después de varios ensayos químicos, que según dicho periódico han producido los mejores resultados.

La acreditada revista que se publica en el vecino imperio con el título de «Journal des Economistes», publica en su último número un notable artículo dedicado á la cuestión monetaria, y en el que se hace cargo de lo que los periódicos ingleses han manifestado acerca de ella. Todos convienen en la necesidad de que en los diferentes países se uniforme el sistema de moneda fundándolo en las oportunas y trascendentales consideraciones del mencionado «Journal».

Ahora bien: según dicen los periódicos de Madrid, nuestra Junta consultiva de moneda ha celebrado ya una conferencia para examinar si es conveniente y oportuno que España se asocie á la convención de Francia, Italia, Bélgica y Suiza, habiendo encargado dicha Junta á varios de los individuos de su seno la redacción del dictamen que ha de servir de base á las deliberaciones.

Esperamos que en este asunto, para nosotros importante, se obrará con brevedad y energía, pues no conviene á nuestro comercio

interior que nos quedemos atrás en el movimiento iniciado por aquellas potencias. Conéctese, si posible es, nuestra antigua moneda tradicional con las que la convención adopta, y de este modo nos entenderemos con el resto de Europa, cuya moneda tendrá igual valor que la nuestra.

Por D. Alvaro Landeira, oficial de este gobierno y comisionado al efecto, se instruye expediente en averiguación de los servicios prestados por el facultativo D. José Romero Saavedra, en las epidemias de los años 1855, 1860 y 1865.

Por la administración de Hacienda se llama, cita y emplaza á don Ramon Cubero Fernandez, para que se presente en la misma á responder á los cargos que como interventor de correos que fué en esta capital, resulta contra él en el expediente que se instruye á D. Felipe de Hita y Luna, administrador que fué en 1843 de la estafeta de Méjico.

La sociedad económica de Valencia ha dirigido una exposición á las Cortes, que elogia «La Época», respecto al mejor arreglo del actual sistema monetario. De lo que dice nuestro colega se deduce que la sociedad propone suprimir el real de plata, por ser una moneda demasiado reducida, de poco uso, costosa de acuñar y de fácil desgaste, aconsejando la fabricación de piezas de bronce de 20 céntimos, que supliría ventajosamente esta falta. Cree también necesario reducir la ley del duro hasta igualarla con la de las monedas de cinco francos.

Después de demostrar los inconvenientes de la adopción del escudo como unidad monetaria, la sociedad económica Valenciana se fija en el beneficio que resultaría de asimilar nuestra moneda á la circulante en Francia, Bélgica, Italia y Suiza, proponiendo el siguiente sistema:

Las monedas españolas de oro serían la onza de cien pesetas, la media de cincuenta y el doblon de veinte. Las de plata, el duro de cinco pesetas. Los múltiplos de plata rebajada ó vellon, sería: el escudo, su valor dos y media pesetas; la peseta (unidad monetaria) equivalente á diez décimas ó cien céntimos, y la media peseta de cinco décimas ó cincuenta céntimos. Los submúltiplos de bronce que se propone, son: la doble décima de veinte céntimos; la décima de diez; la media décima de cinco; el doble céntimo de dos, y por último, el céntimo. «La Época» cree que la nomenclatura; en las monedas de bronce, podría variar, conservando algunos de los nombres usuales.

GACETILLA.

NADA SABIAMOS. Leemos en «La Correspondencia»:

«Ha sido promovido á canónigo de Mondoñedo el sacristán de la catedral de Murcia, el cual había tenido que abandonar su oficio por motivos de salud. Dentro de poco se sacará por consiguiente á oposición esta plaza.»

MODAS. Para la estación de invierno se hacen paletós de velutina, de felpa, de paño felpilla y de terciopelo.

Todos los paletós son rectos, y no están ajustados, pero algunos terminan en puntas adornadas con borlas, como los *peplums*. Esto constituye la novedad. En algunos se recortan los bordes formando picos, y se colocan borlas no tan solo en las puntas, sino también entre ellas.

Para trajes de diario, están en moda los tejidos de lana, tales como el cachemir, el reps, la popelina y la tela llamada *kukuerboker* que estuvo ya en moda el invierno pasado. Esta última tela es un tejido inglés, suave y de mucho abrigo. En cuanto á dibujos, no se vé ninguna novedad digna de especial mención. Continúan en moda las motitas, los chinés el granito y sobre todo las rayas más ó menos anchas, que tan hermoso efecto hacen en los vestidos al viés. También están muy en moda las telas lisas y de colores un poco oscuros.

El fioco vuelve á gozar de gran favor para adornar tanto los vestidos como los abrigos, y se comprende que sea así, porque es el adorno más á propósito para los vestidos ó abrigos cortados en puntas ó al viés. Se emplean también mucho los galones de terciopelo, con los que se ribetean las faldas que están cortadas formando picos.

CORREOS DE AYER.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris, 29. — El emperador Maximiliano volvió á la capital de Méjico el día 24 de octubre por la mañana.

El día 30 habrá celebrado una conferencia con el general francés Castelnau.

Está en camino un despacho del general Castelnau de fecha 5 de noviembre al gobierno francés, en que dá cuenta del resultado de esta conferencia y de otros importantes detalles que el telégrafo dará á conocer mañana ó pasado mañana.

Dresde, 29. — La cámara de diputados votó ayer una amnistía y aprobó el tratado de paz con Prusia.

Londres, 29. — Se han enviado tres nuevos regimientos á Irlanda.

Marsella, 19. — Cartas de Roma anuncian que las últimas tropas francesas se embarcarán en Civita-Vecchia el día 19 de diciembre.

Ha habido un encarnizado combate con los brigantes. Estos sufrieron grandes pérdidas.

Paris 29 á las seis de la tarde. — La «Patrie», hablando de la reorganización del ejército, asegura que las fuerzas militares serán divididas en tres categorías,

que son: el ejército activo; reserva; la guardia nacional móvil.

Con esta nueva organización Francia tendría un ejército permanente de 400,000 hombres y un ejército eventual de 800,000.

Total 1,200,000 hombres.

Nueva-York 28 de noviembre. — Corre de nuevo aquí el rumor de que Maximiliano se ha embarcado en Veracruz para la Habana.

Los federales han ocupado á Matamoros.

Precio del algodón 34.

Paris 30. — M. Liliuan ha sido nombrado ministro plenipotenciario de Francia en China.

M. Noel ha sido nombrado ministro plenipotenciario de Francia cerca de la Confederación argentina.

Florenca, 29. — El parlamento italiano no está convocado para el 15 de diciembre.

Ayer á las seis de la mañana, el termómetro bajó en Madrid de 0, mayor temperatura fué de 11 grados Reaumur á las tres de la tarde.

— Para apreciar la gravedad de acontecimientos que de un momento otro pueden surgir en Inglaterra, ese país que estamos acostumbrados considerar como modelo, basta de que los periódicos de Londres publicen los decretos expedidos por el jefe militar del fenianismo, S. P. Spear, organizando sus fuerzas en batallones, regimientos y divisiones de todas las armas.

— Durante el tiempo que los ministros españoles han residido en la capital de Portugal, la bandera de nuestro país ha ondeado en la estación del camino de hierro. Es una galantería en que tal vez se fijaron pocas personas, y demuestra no solo la cortesía, sino la cordialidad de nuestros vecinos portugueses.

— En los círculos diplomáticos de Viena circula la noticia de que el emperador Maximiliano, antes de presentarse en ninguna de las cortes de Europa irá á Miramar, y que debe llegar dentro de pocos días á este punto.

— La acogida hecha por el rey Victor Manuel y por el baron de Ricasoli al comisionado francés general Fleury se considera en Florenca como prueba del éxito completo de la comisión que llevaba. El general francés dejó partir dentro de poco tiempo para Roma acompañado de Mr. Vegazzi, que está encargado de una misión particular para la Santa Sede. Ambos darán al Papá seguridades de que la soberanía temporal será respetada, y que el tratado de 15 de setiembre será lealmente cumplido.

— Cada número del acreditado periódico «La moda elegante ilustrada», es tan lindo que el anterior y justifica de nuevo la acogida que se dispensa en España á esta publicación, una de las más notables que entre las de su género ven la luz en Europa. El número 46 que se acaba de publicar contiene además de los artículos y grabados de costumbre, un precioso figurin y una colección de peinados del mejor gusto.

— Se han publicado las entregas 21 y 22 de la interesante novela el *Baulino de Lágrimas* que con tanta aceptación publica el acreditado editor de Barcelona D. Victor Perez.

— Leemos en «El Triunfo Granadino»:

«Teatro. El de Isabel la Católica está obsequiando al público con frecuentes y escogidas funciones-mostruos á beneficio del mismo, poniendo los precios de localidad y entrada al alcance de la fortuna de la clase menos acomodada que tiene decidida afición, sin poderla costear, á este género de espectáculos. El público, correspondiendo como era de esperar, á la galante conducta de la empresa.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.  
 Reaumur. Centigrado.  
 las 9 de la m. 9,3 s. 0. 11,6 s. 9.  
 — 4 de la t. 11,3 14,1

RELIGIOSOS.

Santos de hoy.— Dom I de Adviento.  
 Sta. Bibiana vg., san Pedro Crisólogo  
 y sta. Elisa.  
 Dom del lunes.— San Francisco Javier  
 y s. Claudio mr.  
 Jubileo.— Hoy está en la iglesia de  
 las Capuchinas.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.  
 trigo..... de 51 á 57 rs. f.  
 cebada..... de » á 24 id.  
 arroz..... de 31 á 33 id.

Cambios de ayer 1.º

Madrid..... 1/2 daño  
 Barcelona..... 1/2 beneficio.  
 Valencia..... par.  
 Cádiz..... id.  
 Málaga..... id.  
 Sevilla..... 1/2 daño.  
 Lisboa..... 3/4 id.  
 Ind. 8 div. 5,18.  
 Paella..... id. 5,18.  
 Dres. . . . . 90 div. 50.

SPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.  
 Funcion 38 de abono, para  
 y á las 7 de la noche.  
 La comedia en 3 actos,  
 LAS MEMORIAS DEL DIABLO.

Seguirá un intermedio de baile.  
 Dando fin con la hadísima  
 comedia en un acto,

*El mudo por compromiso.*

Entrada general 3 rs.  
 Idem al paraiso 2.

ANUNCIOS.

**¡YA LLEGÓ!**

LEGITIMO TURRON DE JIJONA.  
 Antonio Moneris, acreditado turronero  
 que habitualmente viene á esta ciudad á la  
 posada de San Antonio, ha llegado con  
 un excelente y abundante surtido, de las  
 mejores clases conocidas, que dará con la  
 equidad de costumbre. 3

SIRVIENTE.

Un joven de 28 años, licenciado del  
 ejército, que sabe leer y escribir, desea una  
 colocacion. El portero del gobierno de esta  
 provincia dará razon. 8—4

FABRICA DE YESO.

Juan Arjona, dueño de la Estalida  
 de las Canteras del Valle, sita en la  
 Alberca, que antes fué de Valero, ofrece  
 al público dar su yeso de buena cali-  
 dad, á 42 rs. el cargo de 18 fanegas en  
 Murcia al pié de la obra; y á 2 rs.  
 fanega en la fábrica.

A la persona que tome en mayor  
 cantidad de la anunciada se le hará  
 una rebaja convencional en los yesos  
 blancos. 12—3

Se desea comprar  
 una coleccion de todos  
 los números de LA PAZ  
 publicados en los me-  
 ses de abril, noviembre  
 y diciembre de 1860,  
 marzo y agosto de 1861  
 y diciembre de 1862;  
 la persona que por ca-  
 sualidad conserve todos

ó algunos y le conven-  
 ga venderlos, acudirá á  
 esta redaccion para el  
 efecto.

LEY

sobre aprovechamiento de aguas.  
 Se vende á 4 rs. en la comision  
 de Almazan.

Manual del Grabador

en todos géneros.  
 Se vende en la comision de Almazan.

MENDEZ NUÑEZ.

Retratos de cuerpo entero de este bravo  
 general de marina.

Se venden en la imprenta de este periódico.

Agua de los Jacobinos de Rouen

inventada por estos religiosos y preparada por los hermanos GASCARD, que po-  
 seen su secreto. Es anti-aplopética y estomical por excelencia, y muy eficaz contra  
 la parálisis, mareos, digestiones difíciles, la gota, el cólera, etc. En el vidrio hay un  
 Jacobino y la firma Gascard frères.

Depósito general á Rouen (Francia) 47, rue du Bac.—Precio en España, 12 rs.  
 frasco — La agencia franco-española, en Madrid, 51, calle del Sordo, antes Esposicion  
 estrangera, trasmite los pedidos.—En Murcia D. Tomás Guerra.

Debajo se leía esta inscripcion mal trazada en la  
 pared de la casa:

A LA ABUNDANCIA.

SE HOSPEDA A PIE Y A CABALLO.

—Mi querido Alfredo, exclamó Carlos apeándose y  
 pegando en la puerta con el puño de su látigo; te  
 prevengo que no paso de aquí.

—Como gustes, repuso el joven. Cena pan duro y  
 tocino rancio, acuéstate en sábanas toscas y húmedas,  
 pero lo que es yo, voy á dar un pienso á mi caballo y  
 prosigo mi camino.

La puerta de la posada se habia abierto; los dos  
 amigos confiaron sus monturas á un chiquillo hara-  
 poso, y tomaron asiento cerca de la chimenea de la  
 cocina, donde ardian alegremente algunos ramajes de  
 pino.

Para viajeros cansados y espuestos desde por la  
 mañana á las intemperies del mes de diciembre, aque-  
 lla cocina de posada era en verdad un bellissimo es-  
 pectáculo. Los utensilios de cobre, limpios como el  
 oro, brillaban á la llama del hogar; varios guisados  
 olorosos cocian en los hornillos, y dos gallinas ador-  
 naban el asador haciendo una música argentina muy  
 propia para regocijar el oido. Un gatizo blanco dor-  
 mido sobre un banquillo roncaba en su piel de armi-  
 ño, lo mismo que si hubiesen ventilado delante de él  
 una enojosa contienda de tapias de mediansria. El

perro dormia tambien con sus patas estendidas y  
 el hocico apoyado en ellas, en tanto que los grillos  
 cantaban en la ceniza tibia.

—Deseo cenar y acostarme, dijo Carlos á una  
 aldeana robusta y frescachona que se habia acercado  
 haciendo reverencias.

—Nada mas fácil, caballero.

—¿Supongo que sois la dueña de *La Abundancia*?

—Sí, señor, respondió la aldeana con cierto or-  
 gullo.

—Pues bien, ya me habeis oido; me muero de ham-  
 bre y de cansancio.

—¿Y vos? preguntó la posadera á Alfredo; pensais  
 acostaros con el estómago vacío? No es bueno para la  
 salud del cuerpo, como dice el doctor Mislier, el mé-  
 dico del pais.

—Yo me marché dentro de cinco minutos, respon-  
 dió Alfredo, me esperan en la Martiniere.

—¿En la Martiniere! repuso la aldeana: creo que  
 no llegareis esta noche.

—Pues yo creo estar allí dentro de cinco cuartos  
 de hora.

—En tiempos ordinarios no digo que se necesi-  
 te mucho mas para llegar; pero hay una cosa  
 que ignorais, porque no sois sin duda de estas  
 cercanias.

—¿Y cuál es?

—Las últimas lluvias han hecho crecer tanto el Ga-  
 llotte, que no encontrareis el vado, y de seguro os  
 ahogareis con vuestro caballo. Preguntad al arriero

**REMEDIUM UNIVERSAL!!! -- UNGUENTO HOLLOWAY.**

*Privilegiado por casi todos los gobiernos de Europa. Recomendado por los facultativos mas célebres de la época. Conocido con unanime aceptación en todos los países del mundo y mas particularmente en España.*

El Unguento Holloway es el remedio mas admirable hasta ahora conocido para curar todas las enfermedades agudas, cualesquiera que sean sus causas y la forma en que se presenten. Los gobiernos lo conceden por todas partes privilegios especiales, los facultativos mas acreditados le emplean para sus enfermos, los directores de los principales hospitales de Europa lo usan para curar sus enfermos, y el publico, convencido por la experiencia de la eficacia curativa de este Unguento, no va á buscar otros remedios para curar sus dolencias agudas. Los humores escrofulosos, las heridas, las llagas, las úlceras, toda clase de enfermedades cutáneas asi como los dolores reumáticos son curados infaliblemente por el uso de este maravilloso remedio, en cuya composición solo entran las yerbas y los bálsamos mas salutíferos, sabiamente combinados y sin mezcla de sustancias alguna que pueda ser nociva al cuerpo humano. Este remedio mas eficaz en su accion, mas distinguido de la ciencia que la cirugía no ha descubierto hasta ahora un remedio mas eficaz en su accion, mas seguro en sus resultados, ni mas inocente en sus efectos que el Unguento Holloway. De la reputación de todas estas ventajas le viene la gran reputación que ha adquirido, y el inmenso consumo que de el se hace, cuya cantidad parecería fabulosa si la señaláramos aquí. Este consumo se aumenta de dia en dia, y las pedidas que su inventor, el Profesor Holloway, recibe diariamente de todos los países del mundo atestiguan que la experiencia justifica la fama que el medicamento ha adquirido.

El Unguento Holloway es eficazísimo muy especialmente para las siguientes enfermedades:

Enfermedades de las articulaciones.	Inflamaciones agudas y crónicas.	Quemaduras.
Strupciones escrofulóticas.	Gota.	Reumatismo.
Fistulas.	Malas de las piernas.	Soporaciones pútridas.
Frialdad ó falta de calor en las extremidades.	— de los pechos.	Úlceras en la boca.
Enfermedad del cñtis. del bigado.	— de los ojos.	

Este Unguento es elaborado bajo la inspección personal del Profesor Holloway, y cada bote va acompañado de una instrucción impresa en español, que explica el modo de hacer uso de él. Los depósitos principales para la venta son en los establecimientos del mismo Profesor, Londres, Strand, 211, y New York, Maiden Lane, 80.

En Madrid se venden en los establecimientos del Sr. Ulzurrun Barrio Nuevo, núm. 41, y Sres. Berrell Estrecho, Calle Mayor, núm. 17. En las provincias en todas las principales Boticas y Droguerías. En España los precios al por menor son los siguientes: Cada bote conteniendo una onza de Unguento. . . . . 7 reales. . . . . tres onzas. . . . . 11 . . . . . seis onzas. . . . . 14 . . . . . Compravdo los tamaños mayores se obtienen grandes ventajas.

Deposito en Murcia, en las principales farmacias.—Cartagena, D. Serafina Gimenez de Maquez.—Valencia, Domingo.—Lorca, Isaura.—Almería, Carras-cosa.—Alicante, Soler y Bstruch.—Antequera, Palma y Checa.

**CALLOSAPIS**  
de la fábrica de objetos ópticos  
DE MR. PIERRE LANDINE,  
EN PARIS.

En la comision de Almazan hay

tillas de cola de boca: portaplumas hueso: lacres de diferentes clases: lápiz variados y en estuche: arenillas de colores y negra: tinta y otros articulos, comision de Almazan, Zoco, 5.

**OBRAS DE D MANUEL C. REINOS**  
**Prontuario**  
de la contribucion industrial y de comercio.  
Un tomo 8.º, rústico 12 rs.  
**Prontuario de quintas,**  
publicado por el secretario del ayuntamiento constitucional de Zaragoza.  
Un tomo, 8.º, rústico, 5 rs.  
**Nuevo y completo manual para el uso del papel sellado.**  
Un tomo, 8.º rústico, 12 rs.  
**Aranceles judiciales de los secretarios de los juzgados de paz, de ayuntamiento, de hombres buenos, feles de fechos, alguaciles, porteros y peritos.**  
Un cuaderno 4.º mayor, 4 rs.  
Se venden en la comision de Almazan.

**Métodos de solfeo.**  
Se venden en la comision de Almazan.

**Fées de vida.**  
Se venden en la comision de Almazan.

El director y editor responsable  
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.  
MURCIA, 1866.  
Imp. de LA PAZ, calle de Zoco,

**Objetos de escritorio.**

Pastillas de goma para borrar; plumas de ave cortadas y sin cortar, y de acero, de varias clases: cuchillos de hueso: sellos para cartas; papel blanco y azul discreto, chico y grande, id. de luto, id. de color, id. con orlas de relieve y otros adornos, sobres blancos, de colores y calados: pas-

Langevin que ha tenido que volverse y no saldrá hasta mañana. ¿No es verdad Langevin?

—Es la pura verdad, respondió el arriero interpelado, que se hallaba sentado á la mesa deleitándose con un pedazo de ternera y un quesito del pais. Seria preciso estar loco para intentar el paso del Galiotte esta noche.

—¿Llévese el diablo al Galiotte! exclamó Alfredo con mal humor. ¿Y no hay ningun puente en ese rio?

—Oh! sí, señor, hay uno.

—Pues le pasará.

—Sí, pero se halla á ocho leguas de distancia.

Alfredo dió una patada encolerizado y dijo murmurando:

—Entonces, que preparen dos cuartos y que aaquen cena para los dos.

Y abriendo su librito de memorias escribió con su mejor letra;

A MI JULIETA.

SONETO.

Durante este coloquio Carlos se habia dormido y á ejemplo del gato, roncaba que era un portento. Al cabo de media hora despertó preguntando:

—¿Y la cena!

—Ya está lista, respondió la posadera.

Alfredo se apresuró á cerrar el librito de memorias, que desapareció en el bolsillo de su paletó.

¿Qué me hablas de inquietud mortal y por qué te entregas á exageraciones de lenguaje de esa fuerza?

¿Quieres saber lo que pasará en la Martiniere? Cuando vean que no llegamos, se pondrán á la mesa, y Dios sabe si tu futura familia no cenará con su mejor apetito. No hay duda que de tiempo en tiempo y por decir algo, exclamarán: «Es extraño que no lleguen esos señores.» A eso de las diez tu blanca prometida cerrará su piano y se retirará diciendo: «Alfredo no llegará, pues, hasta mañana temprano. ¿Me pondré el vestido verde ó el azul?» Y hé ahí lo que tú llamas una inquietud mortal, mi pobre amigo.

—Cada palabra tuya es una blasfemia, Carlos; pero te perdono, porque no conoces todavía al ángel con quien voy á unir mi destino. Además de que nuestra antigua y sincera amistad te daría todos los derechos posibles para ser mi padrino, te he pedido que lo seas, porque quiero reconciliarte con un sexo que te has empeñado en juzgar de un modo tan injusto como rigoroso. Verás á mi Julieta y de antemano oirás los argumentos sin réplica con que esa cándida joven abogará cerca de tí por la causa de sus calumniadas hermanas.

—Amen, respondió el escéptico Carlos, prestando á su voz las entonaciones que se usan en el coro.

Hablando así los dos viajeros, habian llegado á las primeras casas de la aldea. Los caballos se detuvieron de repente, Carlos alzó la cabeza y sus ojos saludaron con gratitud un ramo de acebo colgado á la puerta.